
Итак, легко ли быть мэром? За этим вопросом нам ви-
дится целый спектр больших и малых проблем в деятель-
ности исполкома, городского Совета народных депутатов, 
в жизни всего Славутича. Чтобы найти ответы на него, 
«Трудовая вахта» пригласила за свой «круглый стол» чле-
нов горисполкома: В. К. Жигалпо — первого заместителя 
председателя исполкома, С. Г. Пичурина — заместителя 
председателя исполкома, председателя плановой комис-
сии, О. А. Менюка — секретаря исполкома, В. А. Ярем-
чука — инженера городского узла связи,П. В. Гулого — 
начальника ГОВД. 

О ВЫБОРАХ 
Корр. : — Выдвижением 

кандидатов в депутаты на-
чалась подготовка к выбо-
рам органов народовластия 
в республике, области, го-
роде. Пожалуй, нынче это 
— альфа и омега деятель-
ности нашей «мэрии»... 

В. Жигалло: — Как нам 
провести подготовку к вы-
борам в Верховный Совет 
республики и местные Со-
веты? Не умаляя важности 
других аспектов деятельнос-
ти горсовета, нашего испол-
кома, считаю выборы са-
мым ответственным этапом. 
Наиболее сложная и трудо-
емкая часть этой работы — 
выдвижение кандидатов в 
депутаты, которое продлит-
ся до 3 января 1990 года. 
Думаю, выдвижение пока-
жет то, насколько наших 
жителей коснулась волна 
политической активности, 
прокатившаяся по стране. 

О. М е н ю к : — М ы планиру-
ем вместе с окружной из-
бирательной комиссией про-
вести собрание по выдви-
ж е н и ю кандидатов в депу-
таты областного Совета. Со-
берутся избиратели в боль-
шом зале киноконцертного 
комплекса и выдвинут того 
человека, имя которого бу-
дет включено в избиратель-
ный бюллетень. У нас есть 
также округа, — таких ок-
ругов 17 из 70, — которые 
по закону сами имеют пра-
во выдвигать кандидатов в 
городской Совет народных 
депутатов. Но здесь уже 
инициатива должна исходить 
от домовых комитетов, на 
территории которых нахо-
дятся эти избирательные ок-
руга. Будет очень правиль-
но, если домовые комитеты 
своим правом воспользу-
ются. 

Меня лично больше все-
го волнует даже не то, как 
пройдут выборы 4 марта 
б у д у щ е г о года, а то, кто 
войдет в состав Советов, 
насколько работоспособным 
будет депутатский корпус, 
насколько он будет профе-
ссионально подготовленным 
к работе в Советах, на-
сколько сможет выразить 

интересы различных слоев 
населения. 

Новый состав нашего го-
родского Совета народных 
депутатов мы, естественно, 
будем сравнивать с нынеш-
ним. Но при этом прошу 
учесть следующее обстоя-
тельство. Чтобы правильно 
оценить нынешнюю ситуа-
цию, надо возвратиться на 
два с половиной года на-
зад. Совет формировался 
22 июня 1987 года. Города 
тогда еще не было. Был 
только поселок Лесной. Бы-
ла масса организаций, ко-
торых сейчас уже нет. Зато 
теперь много организаций, 
которых тогда не было. 
Многие депутаты убыли из 
города по объективным при-
чинам. Пришлось проводить 
довыборы Совета. Таким 
образом Совет обновился 
почти наполовину. А это 
значит, что пришли новые, 
необученные люди. Само 
собой, несколько снизился 
уровень работы. Часть де-
путатов так и не включи-
лась в активную деятель-
ность. Дошло до того, что 
работники исполкома нача-
ли давать задания депута-
там, чтобы те готовили тот 
или иной вопрос, документ. 
Это в конечном счете очень 
неправильно. Но по друго -
му сейчас, наверное, нель-
зя. Потому что дело делать 
надо. А ведь фактически 
все должно быть наоборот. 
Совет подготовил и принял 
решение, а исполком взва-
лил его на спину и начал 
исполнять. 

Сложность начавшейся 
выборной кампании, на мой 
взгляд, и в том, что Сове-
ты выбираем по-новому, а 
работаем и живем все еще 
по старому законодатель-
ству. Нет законов о зако-
нодательной и исполнитель-
ной власти. Следя за раз-
витием событий, могу сде-
лать прогноз о том, что но-
вые Советы выберем, а за-
конодательства нового не 
дождемся. Ясности в вопро-
се, кто за что будет отве-
чать, до сих пор нет. Яс-
ность пока что есть толь-
ко в структуре Совета. 

Корр. : — Пожалуйста, нес-
колько слов о ней. 

О. М е н ю к : — Внесены 

некоторые дополнения в 
Конституцию УССР. Приня-
то временное положение о 
президиуме городского Со-
вета. Структура нашего гор-
совета будет такой. В гор-
совете — 70 депутатов. 
Возглавляет его председа-
тель Совета, который бу-
дет избран тайным голосо-
ванием на сессии. XIX Все-
союзная конференция КПСС 
рекомендовала избирать на 
этот пост первых секрета-
рей горкомов партии. И хо-
тя решение это никто не 

отменял, четкости в данном 
вопросе нет. Все решит сам 
Совет. 

Корр. : — В порядке спра-
вки. На пленуме Славутич-
ского горкома Компартии 
Украины было высказано 
мнение о том, что в усло-
виях нашего города нет не-
обходимости совмещать в 
одном лице две должности. 

О. Менюк : — Председа-
тель Совета представляет 
сессии для избрания заме-
стителя председателя Сове-
та, а также председателя 

ВЛАСТЬ — СОВЕТАМ! 

« Нужен ли горсовет, если Славутич пе-
редают ЧАЭС?» 

«Правда, что в городе группа рабочих 
самовольно захватила жилой дом?» 

«Слышали, из Славутича выехал пред-
седатель горисполкома т. Паньков. Не про-
штрафился ли?» 

«Чем закончилась в городе забастовка 
транспортников?» 

«Когда не будет очередей в детские са-
ды?» 

«Говорят, город вообще брошен на про-
извол судьбы...» 

Вопросы, поступающие в редакцию по 
почте и телефону, как в зеркале, отража-
ют пульс жизни города-новостройки. 

Так чем же живут сегодня сам город, его 
сердце — Совет народных депутатов? 

исполкома и председателя 
комитета народного контро-
ля. Председатель горсове-
та одновременно является 
председателем президиума 
горсовета, куда помимо его 
входят зам. председателя Со 
вета, председатель комитета 
народного контроля, предсе-
датели постоянных комиссий 
Совета и другие депутаты. 
По положению в состав пре-
зидиума не входит предсе-
датель исполкома. По мое-
му мнению, предисполкома 
должен быть в его составе, 
как связующее звено м е ж -
ду Советом и его исполни-
тельным комитетом. Жизнь, 
наверное, внесет корректи-
вы. 

В горсовете будут созда-
ны постоянные комиссии. 
М ы хотим предложить но-
вому составу Совета обра-
зовать их в количестве де-
вяти. 

Основной функцией ис-
полкома станет организация 
исполнения принятых Сове-
том решений, а не их раз-
работка. Исполком выходит 
за пределы структуры гор-
совета и становится вспо-
могательным органом. На-
конец-то восстанавливается 
справедливость, которая 
раньше попиралась. Выбор-
ный орган действительно бу-
дет стоять над органом ис-
полнительным. 

РАЗДЕЛИТЬСЯ — 
НЕ ОТГОРОДИТЬСЯ 

В. Жигалло: — В продол-
жение разговора о разде-
лении законодательной, ис-
полнительной и судебной 
власти хочу заметить: раз-
делиться — не значит от-
городиться друг от друга 
непреодолимыми барьера-

ми. А попытка отгородить-
ся была сделана сначала 
даже в Конституции СССР, 
куда было внесено допол-
нение о том, что Председа-
тель Совета Министров не 
может быть депутатом. По-
том, правда, была сделана 
поправка. Я согласен с Оле-
гом Анатольевичем: свя-
зующее звено между зако-
нодателями и исполнителя-
ми необходимо, и доработ-
ка временного положения 
о президиуме местного Со-
вета неизбежна. 

О. М е н ю к : — А вообще-
то должен быть принят За-
кон о г о р о д с к о м Совете, 
где четко будет сказано о 
функциях Совета и его ис-
полкома. Понадобится, ко-
нечно, как и во всяком но-
вом деле, переходный пе-
риод для реального раз-
деления этих функций. 

В. Жигалло: — Хочу до-
бавить, что лозунг «Вся 
власть — Советам» не дол-
жен стать в период начав-
шейся выборной кампании 
самоцелью. Как говорят 
математики, это необходи-
мое, но недостаточное 
средство. Многое будет за-
висеть от того, какой Совет 
сформируем, кто в него 
войдет, как избиратели оце-
нят потенциальные возмож-
ности новых депутатов. 
Впрочем, об этом уже го-
ворилось за «круглым сто-
лом». 

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ 
ДЕПУТАТОМ! 

О. М е н ю к : — Оценить воз-
можности обязан прежде 
всего сам кандидат в де-
путаты. Если бы, скажем, 
меня выдвинули кандида-
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том, я, прежде, чем дать 
согласие баллотироваться, 
задал бы сам себе вопрос: 
а чем я там буду занимать-
ся, буду ли полезен? А на 
практике может получиться, 
что Совет выберут, а затем 
депутаты будут нас спраши-
вать, чем им заниматься. 

В. Жигалло: — Это, по-
моему, крайность. И мы, и 
депутаты будем знать, чем 
заниматься. 

В. Яремчук: — Поддер-
живаю Владимира Констан-
тиновича. Например, меня 
выбрала в Совет опреде-
ленная группа людей. По-
этому я четко знаю, что 
должен делать в Совете: 
защищать интересы своих 
избирателей. Активность на-
селения у нас пока не очень 
высокая, весьма тяжело со-
брать избирателей. Но де-
путат на то и депутат, что-
бы даже в этих условиях 
быть выразителем коллек-
тивных интересов. Вот у 
меня в руках тетрадь. Здесь 
записаны предложения и 
просьбы жителей моего из-
бирательного округа. Появ-

ИЗ ЛЕТОПИСИ СЛАВУТИЧА 

ляются эти записи очень 
просто. Хожу по квартирам, 
беседую с людьми, все не-
обходимое беру на заметку. 

Конкретный пример. Не 
могу утверждать, что пов-
лиял на положительное ре-
шение этого вопроса, но 
определенную лепту внес. 
В беседах с избирателями 
выяснилось, что их волнует 
отсутствие в городе пункта 
дозконтроля. При рассмот-
рении программы «Здо-
ровье» на сессии горсове-
та я выдвинул предложение 
о создании такого пункта. 
Оно было принято. 

Или такое. Когда Совет 
готовил вопрос о благоуст-
ройстве города, нас, депу-
татов, спросили, что мы ду-
маем по этому поводу. Я-
то могу иметь свое мнение. 
Но какова позиция избира-
телей? Снова общаюсь с 
людьми и вношу конкрет-
ные предложения. Люди 
все скажут, нужно только 
уметь их слушать. 

Чувствуя поддержку сво-
их избирателей, собираюсь 
попробовать свои силы и 
на новых выборах в горсо-
вет. Конечно, если люди 

выдвинут меня. А желание 
работать есть. Есть уже и 
определенный опыт. Знаю, 
как говорится, не понаслыш-
ке, что депутату для того, 
чтобы он чему-то научил-
ся, необходимо минимум 
полгода. 

В. Жигалло: — Рассказ 
Владимира Александровича 
о взаимоотношениях депута-
та с избирателями навел 
меня на воспоминания о 
довыборах депутатов горсо-
вета, которые состоялись 
полгода назад. Тогда, поль-
зуясь правом, предоставлен-
ным Конституцией СССР, 
мы предложили провести 
выдвижение кандидатов для 
выборов на альтернативной 
основе по месту жительст-
ва. Оказалось, что жители 
города плохо знают друг 
друга, своих соседей и не 
проявили должной активнос-
ти на предвыборных собра-
ниях. Поэтому я бы не де-
лал абсолюта из выдвиже-
ния по месту жительства. 
Необходимы, очевидно, и 
производственные округа, 
Там люди хорошо знают 
друг друга. Не хочу пред-
стать перед читателями в 
этом вопросе ни консерва-
тором, ни радикалом. У 
В. И. Ленина по этому по-

воду есть интересная мысль: 
истина всегда лежит между 
двумя крайними точками 
зрения. 

В. Яремчук: — Вопрос пас-
сивности избирателей тре-
бует внимательного изуче-
ния и анализа. С одной сто-
роны, да, их трудно соб-
рать вместе на предвыбор-
ные собрания, на встречи 
со своим депутатом, но с 
другой — когда приходишь 
к людям домой, они отно-
сятся к тебе с вниманием, 
доброжелательностью, выс-
казывают интересные мыс-
ли, предложения. Подчас 
разговор затягивается на-
долго. Значит, подспудно 
есть у наших людей и ин-
терес, и задумки, и жела-
ния, и общественная актив-
ность. Но как их выплес-
нуть наружу?.. Возможно, у 
всех уже выработался сте-
реотип: собрание — значит 
пустая болтовня. Одним сло-
вом, нужны новые формы 
работы с людьми... и новое 
содержание. 

ЛЕГКО ЛИ 
РУКОВОДИТЬ! 

Корр. : — Работа город-
ского Совета и его испол-
кома, как говорят, на виду 
у честного народа. Но вот 
многие наши читатели по-
дозревают, что им видна 
только верхушка айсберга 
власти, под водой же, мол, 
остается некая тайна, слря-
танная за семью печатями 

от постороннего глаза. Име-
ются в виду прежде всего 
некие служебные льготы, 
спецпайки, спецобслужива-
ние, высокие должностные 
оклады и проч. Не пора ли 

айсбергу показать свой 
хвост из пучкны, поди под-
водный черт окажется не 
столь страшным, как его 
малюет воображение! 

О. М е к ю к : — Слухи идут, 
что работникам аппарата 
Советов повышают зарпла-
ту. На самом деле вопрос 
обстоит несколько иначе. 
По постановлению Президи-
ума Верховного Совета 
СССР будет проходить ф о р -
мирование нового аппарата 
органов государственного 
управления. Стоит задача 
сформировать качественно 
новый состав работников. 
В связи с этим скоро у нас 

кома партии. С Белой Цер-
ковью у т. Панькова проч-
ная связь. Там он работал. 
Сессия нашего горсовета 
дала согласие на то, чтобы 
Паньков выставил свою кан-
дидатуру. И после его из-
брания секретарем, у нас 
возникла вакансия. 

Корр. : — Возвратимся к 
льготам... 

В. Жигалло: — Тогда нес-
колько слов о себе. Живу 
с семьей из четырех чело-
век в трехкомнатной квар-
тире. Квартира угловая, на 
пятом этаже 5-этажного до-
ма. Уточняю не потому, что 
хочу пожаловаться. Кварти-

вот, если бы проект основ 
самоуправления и хозяйст-
вования стал законом, то 
наш Совет, имея в составе 
города ЧАЭС, обладал бы 
городским бюджетом, в до-
ходной его части в размере 
14 миллионов рублей. С 
таким б ю д ж е т о м нашему 
городу м о ж н о было бы ре-
шать вопросы долевого уча-
стия в строительстве жилья, 
развития социальной сферы, 
благоустройства, ремонта, 
соцкультбыта. Роль бы Со-
вета заметно возросла. Это 
первый момент. 

Второй момент. Гово-
рят, что ЧАЭС становится 

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ 
будет проводиться внеоче-
редная аттестация работни-
ков. Аттестация поможет 
выявить, способен ли тот 
или иной аппаратчик рабо-
тать в новых условиях на 
своем месте. А для того, 
чтобы стимулировать при-
ход в аппарат новых, под-
готовленных людей, и вво-
дится материальное стиму-
лирование. 

ЕІ. Жигалло: Этот шаг на-
зрел давно. Думается, нам 
удастся привлечь для ра-
боты людей компетентных, 
мыслящих. Квалифицирован-
ный труд должен оплачи-
ваться соответственно. Кста-
ти, на производстве, в боль-
шинстве случаев, этот во-
прос решен. И давно. 

О. Менюк : — Трудно най-
ти человека на сто рублей. 

В. Жигалло: — Действи-
тельно, заработок инструк-
тора, зав. отделом исполко-
ма составляет 150—180 руб-
лей в месяц. И все. 

О. М е н ю к : — И никаких 
добавок. 

Корр.: — А какой зара-
боток у председателя ис-
полкома и его замов! 

В. Жигалло: — Оклад 
председателя исполкома — 
300 рублей, у меня, как 
первого заместителя — 250. 
У заместителя, председате-
ля плановой комиссии Сер-
гея Григорьевича Пичурина 
и секретаря исполкома Оле-
га Анатольевича Менюка — 
по 230 рублей. Премий или 
денег на оздоровление до-
полнительно не получаем. 

Корр. : — А сейчас ис-
полком еще и экономит на 
зарплате председателя, по-
тому что образовалась ва-
кансия. Кстати, ч.чтатели ин-
тересуются судьбой бывше-
го председателя А. Т. Пань-
ксва. 

В. Жигалло: — Александ-
ру Тимофеевичу поступино 
предложение принять уча-
стие о альтернативны вы-
борах на должность секрее-
таря Белоцерковсксго гор-

ра меня устраивает. Рабо-
тать приходится по 12 ча-
сов ежедневно, включая 
субботу. В воскресенье бы-
вает по-разному. Работы 
много и многого не успе-
ваю. Когда раньше был ди-
ректором школы, казнил се-
бя, если в какой-нибудь 
день не читал художествен-
ную литературу. Сейчас при-
ходится отступать от преж-
него правила... А о льготах 
не знаю, что еще сказать. 
Лично я их не вижу. Пи-
таюсь из магазина, с при-
лавка, одеваюсь тоже. 

Корр. : — Как исполком 
обеспечен транспортом! 

О. М е н ю к : — Напомню, 
что в аппарате исполкома 
и всех его отделах, вклю-
чая собес, ЗАГС, работает 
46 человек. Имеем три слу-
жебных автомобиля. Один 
автомобиль и ставку води-
теля недавно нам сократили. 

ПОД БОКОМ 
У ВЕДОМСТВА 

Корр. : — М ы попыта-
лись ответить на вопрос, 
легко ли быть руководите-
лем, если невелик матери-
альный стимул. А легко ли 
руководить, если под б о к о м 
могучее ведомство! 

В. Жигалло: — Сегодня 
мы познакомились с проек-
том основ местного само-
управления и местного хо-
зяйствования. И у меня по 
этому поводу возник ряд 
вопросов. Какую роль, ка-
кое место сегодня должен 
занять Совет? Если гово-
рить конкретно о Славути-
че, то мы имеем крупное 
предприятие — Чернобыль-
скую АЭС. Она держит в 
своих руках финансы, а по-
этому определяет вопросы 
экономического и социаль-
ного развития всего города, 
тех структурных подразде-
лений, которые подчиняют-
ся ей непосредственно или 
в оперативном порядке. Так 

хозяином города. Это не-
правильное мнение... 

Корр. : — Более того, бы-
тует сравнение, что Совет, 
его исполком выполняют 
роль управляющего при по-
мещике — ЧАЭС. Барин 
интересуется ходом дел и 
дает указания из Петербур-
га, а управляющий в де-
ревне послушно пашет ли-
бо молотит хлеб... 

В. Жигалло: — Это срав-
нение, как часто случается, 
хромает на обе ноги. Да, 
основное наше предприя-
тие имеет финансовые, эко-
номические рычаги в горо-
де. Но есть городской Со-
вет, который (это основная 
его задача — она была, 
есть и будет) верстает план 
социального и экономичес-
кого развития региона. И 
мы должны под те реаль-
ные финансы, которыми рас-
полагают основное наше 
предприятие и другие орга-
низации, действующие на 
территории города, подго-
товить и принять этот план. 
После этого план становится 
законом для всех. А испол-
ком обеспечивает его вы-
полнение. Вот такая струк-
тура. 

О. М е н ю к : — Но если 
основы самоуправления и 
хозяйствования не будут 
приняты, то ситуация может 
действительно сложиться в 
пользу «помещика». Взаи-
моотношения нашего Сове-
та с ведомствами давно 
волнуют славутичских депу-
татов. Нами был сделан 
конкретный ход. Об этом, 
пожалуй, лучше расскажет 
Сергей Григорьевич Пичу-
рин, стоявший, так сказать, 
у истоков проблемы. 

С. Пичурин: — Напомню 
читателям, что ход нами 

был сделан на одиннадцатой 
сессии горсовета, где заслу-
шивался отчет о работе ис-
полкома, где депутаты ост-
ро поставили вопрос о том, 
что надо, не ожидая ука-
заний сверху, передать 



МЭРОМ? 

власть в Славутиче Совету. 
С одной стороны депутатов 
волновало то, что Совет не 
может вести диалог на рав-
ных с предприятиями союз-
ного и республиканского 
подчинения. Так предусмот-
рено ныне действующим за-
конодательством. С другой 
стороны сами депутаты, ра-
ботники исполкома не мо-
гут самостоятельно решать 
проблемы избирателей, об-
ращаются за п о м о щ ь ю в ор-
ганизации и на предприя-
тия. Поэтому люди часто 
предпочитают обращаться к 
тем, кто напрямую решит 
их проблемы. Такое поло-

что был директором стан-
ции, был еще и директо-
р о м города, на себе нёс 
всю ответственность за 
жизнь города, строительст-
во жилья, социальную сфе-
ру. Сейчас словно бы опять 
возвращаемся на круги своя. 
Та ж е ситуация. Если толь-
ко горсовет не будет хо-
зяином положения в народ-
нохозяйственных и социаль-
ных сферах, то будет новый 
Брюханов таким ж е козлом 
отпущения. Наверное, во-
прос приобретает полити-
ческое звучание. 

О. М е н ю к : — М о е глу-
бокое убеждение: Совет 

жение вещей, возможно, 
устраивало какую-то часть 
депутатов, но только часть. 
Ведь взять на себя власть 
— значит взять на себя от-
ветственность. Одного без 
другого не бывает. Испол-
кому, Совету, наверное, на-
иболее удобно было бы за-
слушивать работу руково-
дителей предприятий, раз-
давать им оценки (нас так 
порой и называют — коми-
тетом по ценам оценки, 
мол, только и могут давать, 
а на состояние дел не вли-
яют). Но от этого страдает 
дело, люди. Известие о том, 
что город будет передан 
станции, послужило толчком 
к тому, чтобы от имени го-
родского Совета обратить-
ся в Минатомэнергопром с 
предложением передать го-
род Совету. Подобный опыт 
у ведомства есть. Имеется 
в виду прежде всего пере-
дать горсовету функции за-
казчика в строительстве, 
службы города и др. Но из 
министерства положительно-
го ответа не последовало. 

Я прекрасно понимаю ру-
ководителей министерства 
и директора станции. Ве-
домство добровольно не 
сдается. Ведь в таком слу-
чае им придется постоянно 
обращаться к Совету, где-
то что-то просить. Реальной 
власти у них не будет. Точ-
нее, они потеряют часть 
власти. А так все будет 
подчинено его величеству 
киловатту. Но, по-моему, 
все другие предприятия го-
рода должны иметь точно 
такие же права, как и ЧАЭС. 
Без полноправного и пол-
номочного Совета их не 
уравнять. 

Корр. : — М ы постоян-
но говорим об уроках Чер-
нобыля. Когда возникал во-
прос и возникает сейчас об 
ответственности бывшего 
директора ЧАЭС Брюхано-
ва за то, что произошло, 
среди прочего называется 
причина: он, кроме того, 

должен заниматься властью, 
а станция должна делать 
электроэнергию, горбытком-
бинат должен обслуживать 
население, городской узел 
связи обязан обеспечивать 
надежную связь, общепит 
должен нас кормить. Каж-
дому свое. И нельзя при 
такой высокой ответствен-
ности, при таком внимании 
мировой общественности к 
ЧАЭС распыляться и зани-
маться несвойственными 
функциями. Политизация 
производства не на пользу 
делу. 

Что же, будем надеяться, 
что вскоре появится закон 
о местных Советах и ни 
одно министерство не смо-
жзт его нарушить. 

ЧТО ИМЕЕМ! 
Корр. : — Читатели уже, 

наверное, заждались наше-
го следующего вопроса. 
Как сработал город в ухо-
д я щ е м году ! 

На вопрос ответили В. Жи-
галло и С. Пичурин. Ситуа-
ция такова: хвалиться осо-
бо нечем. Только несколь-
ко штрихов. Проблема 
жилья остро стоит для мно-
гих жителей, в том числе 
и для работников станции. 
Если бы ввели 110 тысяч 
квадратных метров запла-
нированного жилья, то обе-
спеченность людей по орга-
низациям составила бы 30 
процентов. То есть число 
имеющих жилье все равно 
бы резко уступало числу не 
имеющих. Ситуация пара-
доксальная. Но в нынешнем 
году мы недополучим при-
мерно 45 тысяч метров. В 
лучшем случае жилищная 
программа 1989-го будет 
выполнена на 60 процентов. 
Не вводится также ряд объ-
ектов соцкультбыта. Сорван 
ввод школы № 3, детского 
сада в Бакинском квартале, 
загородного детсада на 320 
мест. Сады — особенно ост-
рая проблема. Несколько 

цифр для иллюстрации. По-
требность в местах для де-
тей на ЧАЭС — 270, в трес-
те «САЭС» — 170 (без по-
селка Лесного), о громные 
цифры на предприятии ком-
мунального хозяйства, в 
ОРСе. В этом есть опреде-
ленная вина и генпроекти-
ровщика — КиевЗНИИЭП, 
который убеждал, убежда-
ет и будет убеждать еще 
некоторое время горсовет, 
что запланировано достаточ-
ное количество мест. По на-
шим подсчетам их явно не-
достаточно. 

Не будет в этом году и 
сердцевины больничного 
городка — главного корпу-
са. При определенной доле 
оптимизма м о ж н о говорить, 
что будет введена поликли-
ника. Не построены Дом 
культуры на 300 мест с биб-
лиотекой на 88 тысяч то-
мов, кооперированное зда-
ние торговли, крытый ры-
нок. А строительство гос-
тиницы вообще находится в 
«подвешенном» состоянии. 

В городе более чем на 
150 миллионов рублей не-
завершенного строительст-
ва. А по положению в сле-
д у ю щ е м году за «незавер-
шенку» придется платить 
штрафы. Этого до конца 
наши строительные и под-
рядные организации не осо-
знают. 

Перспектива 1990 года. 
Постарались по максимуму 
включить в план объекты, 

предусмотренные правитель-
ственными постановлениями 
№ 1 1 7 9 и № 579. Но из на-
меченных ранее объектов 
на будущий год не попали 
профтехучилище, профилак-
торий, загородный детский 
сад, пионерский лагерь, ба-
за отдыха, а также не бу-
дет завершено сооружение 
школы искусств. 

Корр. : — Почему ж е воз-
никло отставание в строи-
тельстве города! 

С. Пичурин: — Когда фор-
мировался план года, все 
ориентировались на то, что 
будет работать схема 1988 
года. То есть не было за-
казано ресурсов, не была 
готова техническая докумен-
тация. Здесь винить генпод-
рядчика нельзя: что зака-
зывать, он не знал. Поэтому 
план был составлен с уче-
том помощи на уровне пра-
вительственной комиссии. К 
сожалению, комиссия в мар-
те практически прекратила 
свою работу. 

О СТАЧКЕ 
Корр. : — Никто, навер-

ное, не ожидал, что в сло-
варь перестройки войдут 
такие понятия, как «стачка», 
«самозахват жилья». Тем 
более не предполагалось, 
что это станет реальностью 
в новом городе — Славу-
тиче. 

В. Жигалло: — В ряде 
коллективов города обост-
рилась морально-психоло 

гическая обстановка. Это 
вызвано и объективными, и 
субъективными факторами. 
Сказываются острая нехват-
ка жилья, плохие бытовые 
условия на производстве, 
не хватает, как уже гово-
рилось, мест в детсадах. И 
в решении этих вопросов 

непосредственные руководи-
тели предприятий играют 
пассивную роль. Вот и на 
автотранспортном предпри-
ятии (прежнее название 
АТПО), пока не дошло до 
забастовки, ни Вышгородс-
кое его управление, ни ми-
нистерство практически ни-
каких шагов не предприни-

на месте и разобрались в 
происшедшем. Ситуация схо-
дна с предыдущей. Группа 
строителей ДСК-3 самоволь-
но заселила 20 квартир в 
доме № 1 4 Московского 
квартала. В беседе со стро-
ителями выяснилось, что 
они понимают, что поступи-
ли неправильно. Но они 
сделали это для того, что-
бы заострить внимание сво-
его руководства и властей 
к своим проблемам. Участ-
ники самозахвата высказали 
такие претензии. Первое. 
Несправедливо распределе-
но жилье, начиная от ген-
подрядного треста, который 

ми в тресте сейчас вооб-
ще никто не занимается. 
Все кончилось тем, что за-
висло где-то на уровне ин-
спектора по квартучету. 

В. Жигалло: — Если ито-
жить сказанное по этому 
факту, то м о ж н о сделать 
такой вывод. Кем-то из 
классиков было тонко под-
мечено: человек в пер-
вую очередь отвечает за 
все свои поступки по край-
ней мере перед другим че-
ловеком. А в данной ситу-
ации — перед законом. 
Есть определенный порядок 
з а с е л е н и я служебного 
жилья, и есть определенные 

ИЗ ЛЕТОПИСИ СЛАВУТИЧА 

мали. Хотя об обстановке 
в коллективе они знали. 
Л ю д я м еще в 1986 году 
обещали, что они за г о д — 
два получат жилье, но сло-
ва остались словами. Сей-
час из работников первого 
призыва стоят на очереди 
35 человек. Уже не говорю 
о том, что за ними в спис-
ке очередников еще 140 ра-
ботников. И надо было при-
йти к крайней мере — за-
бастовке в АТП, чтобы по-
том встретиться с зам. ми-
нистра т. Корсуном руко-
водителю коллектива, пред-
седателям совета трудового 
коллектива и профкома и 
найти хоть какие-то средст-
ва — выделить на строи-
тельство жилья 500 тысяч 
рублей, подкрепленных ли-
митами долевого участия в 
строительстве. 

В АТП также нет мини-
мальных условий работы, 
медленно строится база. 
Это тоже послужило при-
чиной забастовки, прошед-
шей в октябре. 

САМОЗАХВАТ 
Корр.: — «Октябрьская» 

стачка транспортников стала 
своеобразным стимулом для 
других. Конец ноября оз-
наменовался акцией работ-
ников ДСК-3 по самоволь-
ному захвату жилья... 

В. Жигалло: — М ы были 

неправильно распределил 
его субподрядным органи-
зациям. Второе. Несправед. 
ливость в распределении 
дома для проживания ма-
лосемейных 44-а. Третье. 

Неудовлетворительные усло-
вия для проживания семей 
в вахтовом поселке Лесном. 

Попробуем разобраться в 
поставленных проблемах. 
Для строителей города на-
мечалось сдать 400 квартир. 
Но этого мало. Министер-
ству необходимо заботить-
ся о своих работниках и 
думать, как принять доле-
вое участие в строительст-
ве. Но год заканчивается, 
а ведомства молчат. 

Строители попытались об-
винить в нерешенности ря-
да проблем исполком гор-
совета, в частности, по по 
селку Лесному. А где же 
был руководитель органи-
зации? Ведь заниматься бы-
том людей — его святая 
обязанность. И то, что в 
общежитиях нет воды, и 
что окна не застеклены — 
это его, а не исполкома 
вина. 

С. Пичурнн: — Одно вре-
мя нас обвиняли в том, 
что в поселке нет семей-
ных общежитий. М ы зареги-
стрировали пять «Мастеров» 
под них. Но семьи до сих 
пор сюда не переселяются. 
ІКто виноват? Выяснилось, 
что социальными вопроса-

меры пресечения, когда 
этот порядок не соблюда-
ется. 

С. Пичурин: — Отвечать 
не только перед законом, 
но и перед людьми в сво-
ем коллективе. Ведь боль-
шинство из тех, кто совер. 
шил самозахват, не входит 
в число первоочередников 
на получение жилья. Узако-
нить захват — значит выз-
вать еще один конфликт. 
И эти люди поэтому не мог-
ли себя назвать ни стачеч-
ным комитетом, ни высту-
пить от имени совета тру-
дового коллектива. 

В. Жигалло: — Согласно 
законодательству, квартиры 
будут освобождены.. . 

Корр.: — Подобных и дру-
гих, как говорят военные 
и атомщики, нештатных си-
туаций в б у д у щ е м может 
возникнуть немало. В суете 
будней Совету надо быть 
готовым ко всему. Ведь 
нынче не просто будни, а 
время, когда Совет пребы-
вает на подступах к насто-
ящему полновластию), его 
исполком — на подступах 
к полновесной власти ис-
полнительной. 

Беседу за «круглым сто-
лом» провели журналисты 

Виктор КАПУСТА, 
Николай ЛЯБАХ, 

Владимир САВРАН. 


